

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN.  
Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
Pv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 añ.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 6 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIO  
En todas las ediciones  
CUATRO REALES LINEA.  
Se rebaja á los anunciantes que  
comentan con la Administracion.

AÑO XXIX. NUM. 7536.

MADRID LUNES 9 DE SETIEMBRE DE 1878.

OFICINAS MAYOR 120

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y todos los puertos del Pacifico, 1045 rs. en 5.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

TRANSPORTES A FRANCIA, INGLATERRA e ITALIA.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

## EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gobernacion.**—Real orden desestimando el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Egea, provincia de Teruel, referente al pago de pensiones de censo sobre la casa-taberna de aquella villa.

**Fomento.**—Real orden disponiendo que se provea por concurso la cátedra de francés vacante en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Constantinopla, 8.**  
Se confirma la noticia del asesinato del general turco Mehemet-Ali, por los habitantes de Vukova, donde reina grande agitacion entre los albaneses. Viena, 8.

Los austriacos entraron ayer en Trebinge.

**Nueva Orleans, 8.**  
La fiebre amarilla continúa haciendo horriblos estragos, solamente en Nueva Orleans.

Desde que comenzó la epidemia hasta la fecha, han ocurrido 4000 casos, de los cuales han fallecido 1307.

En las demás ciudades también ha causado numerosas víctimas.

**Paris, 8.**  
En el boulevard se ha cotizado el 3 por 100 frances á 118-47 y el 3 por 100 á 77-88.

**Constantinopla, 8.**  
Los rusos han ocupado á Batum sin resistencia, el 6 del actual.

El gobierno otomano está negociando un nuevo empréstito, con la garantía del producto de las aduanas.

**Atenas, 8.**  
Ayer se comunicó á las potencias la circular pidiendo la mediacion en el conflicto greco-turco.

**Nueva-Orleans, 8.**  
Ayer han ocurrido 232 nuevos casos de fiebre en esta poblacion y 77 defunciones.

En Menfis 93 muertos. La situacion de esta ciudad es desesperada.

El comité de seguridad pública estudia el modo de obligar á los habitantes á abandonar la ciudad.

En Wiesburgo hubo también ayer 200 atacados y 33 defunciones.—*Fabra.*

El edificio del tribunal de Cuentas ha sufrido algunos desperfectos en la parte de la fachada que da á la Corredora alta, por lo cual se ha impedido el paso de los transeuntes por aquel sitio.

Por el cuerpo de carabineros se han verificado las siguientes aprehensiones:

En la comandancia de Almería, la de 143 libras de tabaco prensado; en la de Bilbao, la de 2022 plantas de tabaco; en la de Gerona, la de dos bultos de loza y uno de pez-palo; en la de Guipuzcoa, la de 90 pañuelos de algodón y 10 metros de tela; en la de Lérida, la de 80 cabezas de ganado vacuno y un reo; en la de Mallorca, la de 20 bultos de tabaco; en la de Pontevedra, la de 27 y media pastillas de tabaco prensado y 10 cajones de cigarros puros; en la de Salamanca, la de cuatro cabezas de ganado lanar, y en la de Zamora, la de 11 cabezas de ganado cabrio.

Se ha fijado en 96.00 pesetas el importe máximo á que podrán ascender los devengos de la maestranza permanente y eventual del arsenal de Cartagena, en cada uno de los meses del presupuesto hoy en ejercicio.

La invencion de la bugia Jablochhoff ha tomado carta de naturaleza en la práctica y cada dia ensancha más el campo de sus aplicaciones. La bugia Jablochhoff está formada de dos barrillas cónicas de carbon, colocadas una al lado de otra, y separadas por una sustancia aisladora, estando sujetas en su parte inferior por dos tubos de latón que permiten asegurar sólidamente la bugia á su soporte. Al pasar la corriente, se forma el arco voltaico entre los dos extremos de los carbonos que arden poco á poco al contacto del aire; la sustancia aisladora se volatiliza en parte y se hace conductora al entrar en fusión, disminuyendo notablemente la resistencia del arco voltaico.

Un auxiliar poderoso de este alumbrado, es la máquina de corrientes alternativas, inventada por el Sr. Gramme, puesto que para que los carbonos se gasten por igual cuando se emplean corrientes, es necesario que el carbon correspondiente al polo positivo tenga una seccion doble que la del que corresponde al polo negativo, pues la práctica ha hecho ver que el carbon positivo arde doble más aprisa que el negativo. Son las corrientes alternativas el gasto

de los carbonos es y tiene que ser uniforme, puesto que cambian de polo á cada momento.

En el alumbrado eléctrico de la Puerta del Sol han sido adoptadas ya las máquinas de corriente alternativa.

Hoy por hoy son tres los modelos ideados por el Sr. Gramme, de su máquina de corriente alternativa: uno que alimenta hasta 10 bujías Jablochhoff, de 100 mecheros; otro para seis bujías y otro para cuatro. La fuerza motriz necesaria para cada bujía Jablochhoff es próximamente un caballo de vapor.

El Sr. Gramme estudia, ó por mejor decir está ensayando en estos momentos un nuevo modelo, con el que espera obtener doble economía, es decir, que sea más barato que los otros y exija menos fuerza motriz.

De un dia á otro es esperado en Cádiz el vapor Leon, procedente de Manila, conduciendo la correspondencia y unos 11000 quintales de tabaco.

Ha desaparecido llevándose 12000 rs. el habilitado de las dependencias de la administracion económica de Santander.—(*Diario Español.*)

El señor conde de Heredia Spinola, en vista del notable retraso con que llegan á Madrid un dia y otro la mayor parte de los trenes ascendentes, ocasionando graves perjuicios al comercio en particular, y al público en general, ha dado las órdenes oportunas á fin de que se averigüe la causa que ocasiona la irregularidad en la marcha de los trenes, proponiéndose castigar á las compañías que, de las averiguaciones, resulten culpables, y evitar en lo sucesivo la repetición de esas faltas.

Se ha concedido el grado de comisario de guerra de primera clase al que lo era de segunda, D. Salvador Brieba Ruiz; el de segunda á los oficiales primeros de administracion militar don Vicente Nicolás Puchó y D. Félix Iranzo y Meneses; grado de oficiales primeros á los segundos D. Joaquin Salado y Chibras y D. Emilio Enca Morales; cruz de tercera clase del Mérito militar blanca, al intendente D. Jacinto Urquiza Castillo; de segunda clase á los comisarios D. José Siron Garcia y D. Jacinto Ruiz Diaz, y de primera clase á los oficiales D. Juan Diaz Sotillo y D. Manuel Santiago Torrejon.

La segunda representación de la zarzuela fantástica de gran espectáculo *El hijo de la bruja*, representada en el teatro del Principe Alfonso proporcionó anoche el autor y al pintor escenógrafo Sr. Valls un legítimo triunfo.

Las bellísimas decoraciones del *Juicio de Dios* y *Pompeya arruinada* y restaurada, son de un efecto admirable y revelan un conocimiento perfecto de la época á que se refieren.

Realmente pocas veces se ha presentado en Madrid un espectáculo con igual lujo y propiedad.

El vestuario y atrezzo son de una riqueza superior y contribuyen al sorprendente conjunto de la obra.

La música, aunque no original en muchos números, tiene algunos que se hacen aplaudir, entre ellos un coro á voces solas en el primer acto. Los bailarines son bonitos y ofrecen novedad, particularmente el del final del acto segundo, que anoche, como en el estreno, fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia que ocupaba todas las localidades del teatro.

El libro está correctamente verificado y no carece de interés. El autor, señor Alvarez, fué llamado á escena, donde no se presentó por no encontrarse en el teatro.

La empresa verá recompensados sus esfuerzos por complacer al público en esta obra en cuya *mise en scene* no ha omitido sacrificio alguno, y que está llamada á proporcionar pingües ganancias al teatro.

Han terminado por este año las representaciones teatrales y las funciones de los jardines del Buen Retiro.

Los diputados constitucionales de Barcelona y los individuos del comité constitucional de la misma ciudad, han dirigido un expresivo manifiesto á los electores del partido, en el cual se solicita energicamente á los constitucionales á que acudan á los comicios en las próximas elecciones de diputados provinciales.

La representación del gremio de fabricantes de tabacos de la Habana, ha dirigido una exposicion al gobierno de S. M. en solicitud de ref. rmas arancelarias para la exportacion de las materias que constituyen aquella industria.

Mañana por la noche saldrá para Marmolejo, acompañada á su señora el ministro de la Gobernacion Sr. Romero Robledo.

El juzgado de la Latina, que estuvo ayer de guardia, intervino en los siguientes sucesos:

En la calle de Santa María robaron á una frutera 3000 rs. en metálico.

—En la calle de San Bernardino infirieron á una mujer 14 puñaladas, dejándola casi sin vida.

—En la calle del Aguila se le disparó un tiro de revólver á un oficial de reemplazo, infiriendo una herida grave á una mujer en un hombro.

—En la calle de Cañizaras, en una esjería, robaron á sus dueños varias prendas de ropa.

—En la de Toledo, esquina á la de Latoneros, infirieron á un hombre una herida grave en la region glútea.

—En la estacion del Mediodia fué detenido un cochero como presunto autor del robo de un «cartera olvidada» en su coche.

—En la carretera de Getafe se ha encontrado un hombre muerto con señales de haberlo sido violentamente.

—Y por último, en la portería del palacio de Indo se efectuó un robo consistente en dinero y ropas.

Ha sido contratado por la empresa del teatro de la Zarzuela para la direccion y construccion del atrezzo y guardapolvo de dicho coliseo D. Arsenio Brizó.

El dia 12 saldrá del ministerio de Estado la estafeta general de las potencias del Norte.

En una correspondencia dirigida desde Madrid á un colega de provincias se asegura que el convenio celebrado entre el ministro de Ultramar y el Banco español de la Habana está basado en lo propuesto por el senador marqués de Campo en la sesion del 16 de mayo del año último.

Aun cuando tenga alguna conexión, no es exacto lo que se afirma en la correspondencia á que nos referimos.

No es prudente emplear los utensilios de vidrio templado en los laboratorios como se ha venido recomendando por muchos, si ha de darse crédito al hecho siguiente referido por el *Moniteur Scientifique*.

Para complacer á un depositario de objetos de vidrio templado se puso á su servicio una cápsula de tamaño mediano de esta materia en el laboratorio del Sr. Fournier, fabricante de estearina en Marsella. Esta cápsula era empleada con otros de porcelanas para determinar la humedad de los cuerpos grasos.

Calentada gradualmente hasta 110°, se la ha mantenido á esta temperatura hasta que el cuerpo graso que contenía cesaba de hervir, ó por mejor decir, cesaba la aparicion de hervir. Se la dejó enfriar hasta que podía manejarse, y entonces se la llevó al platillo de una balanza perfectamente limpia. Encuanto tocó el metal se rompió la cápsula con explosión, y su contenido fué arrojado á lo lejos.

Los fragmentos recogidos afectaban todos la forma de agujas de dos á tres milímetros de ancho por 80 á 70 de longitud. Solamente algunos pedazos del fondo eran un poco más grandes, pero no tenían más allá de algunos centímetros cuadrados. El operador, que afortunadamente estaba prevenido, ha sufrido algunas quemaduras sin importancia, gracias á la precaucion que habia tomado de dejar enfriar dicha cápsula un poco antes de tocarla.

Intil es añadir que el empleo de dichos utensilios en los usos domésticos no tendrá menos peligros ó inconvenientes.

El señor ministro de la Guerra permanecerá en Torrelavega al lado de su familia hasta fin del corriente mes.

Anoche no visitó nuestra redaccion más periódico político que el *Diario Español*.

BOLSIN.—Anoche quedó el consolidado á 14-15 y 17 1/2; al contado, pocas operaciones.

## EDICION DE LA TARDE

DE HOY 9 DE SETIEMBRE.

Se halla vacante en la facultad de Medicina de la Universidad Central la plaza de escultor, dotada con el sueldo anual de 1000 pesetas, la cual ha de proveerse por oposicion.

Los ejercicios se verificarán en esta Universidad, y consistirán:

1.º En dibujar por el natural una figura de expresion, ó pintar una preparacion anatómica, normal ó patológica, ya sea ante el modelo natural, ó bien ante una pieza artificial modelada.

2.º En ejecutar á vista del modelo natural ó del artificial una pieza anatómica en cera, carton-piedra u otra sustancia á propósito. Las piezas serán las mismas para todos los opositores, y estos elegirán una de tres macetas á la suerte de entre seis ó 10 señaladas previamente por el tribunal.

Y 3.º En un examen de preguntas de anatomía, hecho por los censores durante una hora.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en la secretaria general de la Universidad en el término de 30 dias, contados desde hoy.

Dicen de Valladolid que se ha hundido el puente del inmediato pueblo de

Puente Duero, sin que ocurriera desgracia alguna.

Han regresado á Madrid el diputado de la mayoría Sr. Fabié y el centralista Sr. Rico.

El *Guardian* de Gibraltar publica una carta de Tánger dando cuenta de haber sido gravemente heridos de noche, por una bala de espingarda que dispararon los moros, al parecer ladrones, dos esposos españoles que habitaban una huerta próxima á aquella ciudad.

Habiéndose hecho publica la sentencia del tribunal Supremo de Francia que no admite el recurso de casacion interpuesto por los asesinos de la lechera de la calle Paradis Poissoniere, creyó el público que la sentencia iba á ser ejecutada al dia siguiente, y en esa inteligencia un número considerable de personas ha pasado dos noches seguidas en la plaza de la Roquette, lugar de las ejecuciones, para presenciar las de Lebiez y Barré.

A la anterior noticia pone un colega el siguiente oportuno comentario:

«Poco más ó ménos, lo mismo que aquí. Por este lado, pues, no tenemos gran cosa que envidiar á Paris.»

La señora marquesa de Santa Cruz salió ayer tarde para el Escorial.

Parece que en una reunion del ayuntamiento y contribuyentes del Puerto de Santa Maria ha fracasado el plan de que la ciudad se encargara de las obras de canalizacion del Guadalete.

Leemos en un periódico:

«A propósito del proyecto del ferrocarril de los Aldudes, tan importante para Navarra, que se agita ahora de nuevo, podemos dar cuenta de una exposicion que han dirigido al ministro de Obras públicas de Francia los comerciantes de Bayona y pueblos circunvecinos, en la cual, renovando la reclamacion que desde 1856 viene haciendo el consejo municipal, lo mismo que la cámara de Comercio, y haciendo ver la profunda decadencia de aquel comercio, pide como medida de salvacion el ferrocarril de Bayona á los Aldudes y Urepel, siendo Bayona cabeza de la línea, así como el establecimiento de una estacion marítima en Blanc-pignon.»

Se trata de construir una via férrea que pase por los pueblos de Lucona, Cabra, Castro del Rio, Baena y otros, la cual se unirá en un punto dado con la línea del ferrocarril de Málaga á Córdoba.

Decía el corresponsal en Stokolmo del *Diario de Barcelona* que los comisionados enviados por España á la capital de Suecia no habian podido presentar en el Congreso todos los datos que hubieran deseado, por no haberseles remitido á tiempo de Madrid los documentos que habian solicitado.

Posteriormente se ha sabido que dichos documentos fueron remitidos por los centros correspondientes en la estafeta del 12 de agosto; es decir, con tiempo bastante para que llegaran oportunamente á su destino, ignorándose hasta ahora cuál haya sido la causa de tan sensible retraso.

Hasta mediados del próximo mes de octubre, para cuya fecha se encontrará en Madrid el Sr. Moyano, no se reunirá la junta directiva del partido moderado histórico.

En la Cañiza (Galicia) ha capturado la guardia civil á una mujer que á palos y pedradas mató á su madre y á una hermana que vivían en su compañía.

No se concibe un acto de ferocidad semejante.

La *Gaia del Carabnero* da cuenta de las siguientes correcciones impuestas, previo expediente gubernativo:

«Comandancia de Algeciras.—Un mes de arresto y propuesto para el reemplazo, á un teniente; otro mes de arresto al «argento» segundo Ramon Farinas, y quince dias á los carabineros José Gonzalez Alvarez, Bartolomé Garcia Baranco ó Ignacio Mendez Carbajal, los cuatro primeros por descuido ó abandono en el servicio respectivo á un alijo fraudulento de tabaco, llevado á cabo en el punto de la Isla la noche del 27 al 28 de julio último, y el quinto por falta de veracidad al prestar su declaracion.

Comandancia de Huesca.—Espulsados del cuerpo el cabo primero Isidoro Gimenez Andrés y los carabineros Antonio Lobera Buil y Juan Garcia Garcia, por haber recibido dinero y efectos al dejar en libertad á unos paisanos, dueños de varias plantaciones de tabaco que destruyeron el mes de octubre último, sin que el primero tampoco diera parte á su jefe inmediato.

Comandancia de Málaga.—Un mes de arresto y consultado para el reemplazo al «argento» segundo José Albat Duarte, y destinado al regimiento Fijo de Ceuta el carabnero Alonso Berduan Rueda, por sospechas de connivencia en un alijo de tabaco que tuvo lugar en el

punto de las Bóvedas el dia 6 del anterior.

Comandancia de Salamanca.—Un mes de prision á los carabineros Francisco Gimenez Castro y Serafin Inestral Gonzalez, por haber concurrido á tabernas en el vecino reino de Portugal y cometer otros abusos, con mengua del instituto.»

Dice un colega que el gobernador de Barcelona se ha visto en el caso de encargarse con particular empeño á las personas que tengan noticia probada de que cualquier individuo ha exigido ó exige alguna cantidad como retribucion por influir en que se den resoluciones favorables á los asuntos que dependen del gobierno de la provincia, sean del género que quieran, se sirvan manifestárselo á dicha autoridad de palabra ó por escrito, bien entendido que prestan de este modo un verdadero servicio á la poblacion, ayudando á normalizar la administracion y á moralizar, con el ejemplo del castigo, á los que explotan en provecho propio la reputacion de los dependientes y delegados de la autoridad.

Sobre lo ocurrido últimamente en la cárcel de Barcelona, da los siguientes detalles un periódico de aquella capital:

«A eso de las seis de la tarde hallábase los presos del pátio del *Medio* entretenidos en una especie de simulacro de la insurreccion de Cuba. Una mitad de ellos figuraba los insurrectos y la otra mitad el ejército español: la bulla era considerable, pues se disparaban cohetes y fuegos artificiales. Este espectáculo no es nuevo en la cárcel: otras veces se le habia permitido libremente la entrada de dichos objetos.

El alcalde se presentó en el terrado y estuvo contemplando un rato el juego, que, como queda dicho, habian verificado los presos, cuando de repente el centinela que se hallaba al lado de aquel disparó el Remington haciendo gravemente en una pierna á un preso llamado que se hallaba en medio del pátio, y á otro que se encontraba detrás de aquel.

Ignoramos de quién partió la orden de fuego, y si hubo la previa intimacion, tan natural en estos casos. De todos modos, este hecho que viene á agravar el estado de la cárcel, necesita una pronta averiguacion.»

La próxima feria de Valladolid promete estar muy animada, á juzgar por el programa de aquel ayuntamiento. Habrá místicas y dulzinas, cucañas, iluminaciones, fuegos artificiales, cuatro corridas de toros, visita gratuita á los establecimientos públicos, funciones de zarzuela, declamacion y baile, bailes de sociedad, sesion literaria para conmemorar el dia 29 el natalicio de Cervantes, inauguracion del hospital de niños, comidas extraordinarias á los acogidos en el Asilo y premios á los alumnos de las escuelas públicas.

En un incendio ocurrido dias pasados en un establecimiento industrial de Ceuta, parece que resultaron varios contusos y heridos, entre otros, el comandante del presidio y el coronel de Ingenieros.

De uno de nuestros compañeros, accidentalmente en Paris, recibimos hoy la siguiente carta:

Paris, 6 setiembre.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Mi querido jefe y amigo: He contralido con Vd. una deuda que difícilmente podré saldar: le ofreci escribir una carta sobre País y la exposicion, á cambio de una próroga de la licencia que disfruto, sin tener en cuenta que para hablar de ambas cosas se necesitan conocimientos especiales que yo no tengo, y más tiempo del que he podido disponer con próroga y t. d. c.

Lo que he podido aprender en los 15 primeros dias de mi estancia en esta capital, es que el extranjero que por primera vez viene á Paris, necesita dos cosas: un bolsillo repleto de lises y conocer el idioma de Racine.

Con estos dos elementos, los españoles y los ingleses, los rusos y los anamitas, se hacen dueños de la antigua Lutecia.

Si uno ó sin los dos se corren grandes riesgos.

El que llega aquí desea visitar en el acto el Campo de Marte, y esto hace yo, dirigiéndome momentos después al sitio que ocupa la exposicion universal, cuyo primer golpe de vista revela el esfuerzo titánico que ha hecho Francia para llegar á superar la obra de 1867.

Sobre este gran certamen no he de decir una palabra; no puedo ni siquiera describirlo porque descrito está, pero sí consignaré el juicio que he podido emitir á un respetable compatriota después de haber examinado concienzudamente la exposicion, sobre la cual es probable escriba más tarde.

La exposicion de 1878, segun el ilustrado estadista á que me refiero, tiene un carácter distinto de las anteriores, que se revela en el conjunto y en las diversas secciones que la forman: no

sorprende, en verdad, con ningún invento que haya marcado ya un nuevo paso en el camino del progreso humano; pero quizá maravilla con más intensidad el ver cómo se han entendido y aplicado los inventos anteriores á todos los ramos de la actividad social é industrial. Esta exposición manifiesta, pues, el progreso en su fase de difusión y generalización, que es el aspecto bajo el cual el movimiento hacia el bienestar puede estudiarse social y económicamente con mayor utilidad práctica. Así se explica el inmenso interés que despierta en cuantos le estudian, á pesar del reciente recuerdo de las de Viena y Filadelfia; pero estas no fueron más que grandes catálogos de la industria y de las artes, de las cuales era difícil desentrañar un sentido general y en las que no era perceptible el concepto social que nos ocupa. Contribuyen á realizar ahora esta misión las condiciones especiales de Francia, cuya idoneidad para aquella es superior á la de cualquier otro pueblo, no solamente por su estado intelectual y material, por su posición geográfica y por muchos más motivos secundarios, sino principalmente por su espíritu cosmopolita, que le convierte en lazo de unión de todas las naciones del mundo.

Los numerosos congresos que se han efectuado al mismo tiempo que se ponían en certámen los productos del arte entero, han dado lengua y habla á la exposición, facilitando el elemento necesario para que el progreso se efectuara más y se vulgarizara. Estas asambleas constituyen la mayor novedad introducida por Francia en el programa, un tanto gastado, de las exposiciones internacionales; pero esa novedad es de tanta importancia cuanto que completa el pensamiento y pone la enseñanza de la doctrina junto á la del ejemplo.

España ha traído un número considerable de expositoras; pero fuerza es confesar que el movimiento industrial se manifiesta paralizado; que la agricultura no ha dado pruebas de aprovechar las privilegiadas condiciones del suelo, y que no podemos hacernos ilusiones sobre el porvenir de la enseñanza cuando comparamos los resultados que hemos presentado en el Campo de Marte, con los de otros pueblos menos apios y menos ricos.

El arte nos ha vengado, y con legítimo orgullo pisamos los españoles aquella estrecha sala, donde ha habido que hacer tantas obras maestras, bajo la presidencia del inmortal Fernany, cuyo busto se halla colocado al frente de la sección y sobre los cuadros de las galerías de Stewart y Errazu.

La tendencia de la pintura moderna, independientemente de la de género que en todos los países presentáronse caracteres bajo la influencia Meissonnier, oscila entre el arte español tal como lo representó Velázquez y el arte tudesco como lo imaginó Rubens. Desde el cuadro de Rosales, que conocemos con el nombre de *La muerte de Lucrecia*, término estremo de la primera tendencia, hasta el de Mackart, que ha sido el mayor triunfo de la exposición y representa *La entrada de Carlos I en Amberes*, se recorre una larga carrera, en cuya escala media, entre la valentía, quizá exagerada, del artista español y la minuciosidad y lamida factura del austriaco, se encuentran los cuadros preciosísimos de Munitary, que compite en haber acertado entre las dos tendencias, en compañía de nuestro compatriota Pradilla.

Martin Rico, cuya gracia admirable y delicados fondos tienen hoy escasa representación entre los demás cuadros análogos de nuestra sala, y el elegante Raimundo Madrazo, que esquivo el pincel de rozarse con el amaneramiento, merecen una mención especialísima y poner el nombre español quizá por encima del de los demás pueblos de Europa en este gran certámen, donde todos han concurrido con la esperanza de llevarse el galardón.

No importa que solo hayamos obtenido una medalla de honor. El público inteligente se la adjudicará á la pequeña sección española entre todas las demás de la exposición.

En mémos rasos no se puede emitir un juicio más completo y exacto de este grandioso certámen, que sigue atrayendo á la capital de Francia centenares de miles de personas de todos los países, cuya entrada diaria en la exposición se calcula en cien mil visitantes.

Los españoles llegan también en gran número, como si quisieran presenciar los triunfos que hemos obtenido y de que oportunamente dió cuenta LA CORRESPONDENCIA.

Fuera del Campo de Marte siguen llamando poderosamente la atención de los extranjeros el globo cautivo del señor Giffard y el Hipódromo.

El primero ha subido ya por los aires á más de 30000 personas. El segundo, gran circo ecuestre, cubierto con un techo corrido del sistema Maillard, contiene 7000 espectadores.

De diversiones nocturnas *Mabille*, de renombrada fama; *Chateau des fleurs* y el *Tivoli*, exhibiendo las bellezas venales de alquilar que se cotizan á bajo precio en *Pollis Bergeres*.

Los teatros repitiendo funciones buenas, pero antiguas, en los carteles.

Los coches y los ómnibus cargados con más gente que la que pueden contener, y los cafés restaurantes del boulevard vendiendo mucho, malo y caro.

De cuanto queda dicho es preciso huir, y eso es lo que he hecho yo, dedicando el tiempo, después de la exposición, á visitar los museos del Louvre, de Cluny y del Luxemburgo; las librerías de Hachette, Maasson Garnier y Delagrave; los bosques de Boulogne, de

San Germain y de Vincennes; los cerros de Montmartre, de Chaumont y Montsouris; los parques de Monceaux y Monttholon y otros puntos notables que constituyen la belleza de Paris.

He recorrido por el ferro-carril de cintura los 37 kilómetros del perímetro de Paris en 65 minutos, parándose el tren 28 veces en otras tantas estaciones del tránsito, y por el precio de cinco reales.

He visitado los principales monumentos de esta grandiosa capital, y me cabe la satisfacción de haber aprovechado el tiempo y recogido datos que tendrán el mérito de la autenticidad, y que me permitirán cumplir la palabra con Vd. empeñada, de escribirle algo sobre Paris y la Exposición.—CAMPS DE PADRÓS.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

**Pamplona, 8.**  
La feria de ganados de ayer estuvo poco concurrida y por consiguiente fueron escasas las transacciones.—Se halla algo repuesto de la crónica dolencia que le aqueja, el gobernador de la provincia.

**Huesca, 8.**  
El gobernador de esta provincia ha circulado una orden á los centros de recreo de la capital, prohibiendo en ellos los juegos de embite y azar.—Hoy obsequiarán á la buena sociedad de Jacca con un suntuoso baile el coronel y oficialidad del regimiento de Bailen, de guarnición en aquel punto.

**Olot (Gerona) 8.**  
Han comenzado las fiestas de esta villa con grande animación.—Hoy deberá llegar el obispo de la diócesis.

**Tortosa, 8.**  
D. Antonio María Camps ha vuelto á encargarse del juzgado de primera instancia de este partido.—Ha llegado á esta ciudad el general Salamanca.

**Santander, 8.**  
La escasez de agua que en esta capital se advierte, hace temer conflictos.—En breve llegarán á este puerto dos vapores-correos trasatlánticos conduciendo 2000 licenciados del ejército de Cuba.

**Valencia, 8.**  
Los rios que desaguan en esta costa del Mediterráneo han mermado su corriente por efecto de la sequía.

**Málaga, 8.**  
Precedente de los presidios menores de Africa, fondó ayer en este puerto el vapor correo *Villareal*, quedando en observación hasta nueva orden.

**Jerez, 8.**  
La empresa del teatro Eguilaz de esta ciudad ha contratado para la temporada próxima una compañía dramática dirigida por el primer actor señor Mata.—El domingo próximo tendrá lugar en esta plaza una gran corrida de toros.

**Sevilla, 8.**  
Ayer debutó con muy buen éxito en el teatro del Duque la triple señorita Veneras.

**Córdoba, 8.**  
Hoy ha comenzado con bastante animación la tradicional feria de Fuen-Santa. El municipio ha conseguido preparar convenientemente el Real, ofreciendo mucha comodidad para los puestos, estension para los ganados y espacioso sitio para los paseantes. La decoración es de buen efecto, y el alumbrado nada dejará que desear. Hoy tendrá lugar una corrida de toros, mañana concierto en el círculo, y el martes grandes fuegos artificiales.—El marqués de Boil es el candidato designado por el segundo distrito de esta capital, para las próximas elecciones.

**Medina del Campo, 8.**  
Volviendo á hablar de la feria, debo añadir que ha estado concurridísima de ganados en los días 4, 5 y 6, siendo las ventas numerosísimas por cuanto ha habido día que las transacciones del ganado han subido á 40000 y las de caballos, mulas y bueyes han excedido de 2500, manteniéndose los vendedores firmes en los precios.

Los premios ofrecidos por el municipio han sido adjudicados á un brioso caballo, propiedad de D. Alfredo Velasco, agente colegiado de Madrid, y á un par de mulas procedentes de Pozal de Gallinas y cuyo dueño es D. Vicente Blanco. Y ya que de premios hablo, ayer recibí carta del Sr. D. Emilio Santos, en Paris, el conocido comerciante de esta villa D. Leopoldo Fernandez Miranda, en la que se le daba á este señor la más completa enhorabuena por haber alcanzado medalla de oro en la exposición universal, por los excelentes trigos y centenos remitidos á dicho certámen.

El día 5 hubo iluminación general en el mejor paseo que hay en esta, siendo infinito el número de faroles y diversos los tamaños y colores que tenían.

La primera corrida de toros celebrada en la nueva plaza fué magnífica, distinguiéndose por su intrepidez y buen acierto el primer espada Antonio Ostion, sufriendo el que hacia de segundo una completa silba y la salida de esta villa para Madrid por evitar en la segunda, que se celebra hoy, un conflicto.

La corrida de hoy ha sido solo regular contribuyendo á ello el tiempo lluvioso que desde anoche empezó, con gran contento de labradores y ganaderos, aquellos porque con la lluvia que está cayendo se prepara el terreno para la próxima sementera y los segundos porque con la sequía prolongada se iban concluyendo los pastos, y el ganado se resentía de la escasez de alimentos.

Un robo de gran consideración se cometió anoche en la inmediata villa de Rueda, consistente en 38000 duros

en oro y plata y alhajas de gran valor, cuyos efectos, procedentes de testamento se habian depositado en una casa inhabitada. La guardia civil de aquí salió anoche en dirección á Rueda, y á la hora que escribo esta nada se sabe de tan escandaloso hecho.—A. Barcelona 8.

El día 21 del actual comenzará la temporada cómica en el teatro Romea.—Llama la atención del público el magnífico entoldado de la plaza de Cataluña.—Los trenes de esta capital y estaciones inmediatas, hasta Monistrol y Martorell, salen llenos de expedicionarios del monasterio de Monserrat.—El cañonero de guerra *Diligente* salió ayer de este puerto.—El domingo próximo se abrirá en el Fomento de la producción Nacional un curso de la fabricación de tejidos, á cuyo efecto habrá telares y máquinas dispuestas para ejercitarse los alumnos en la fabricación. Bilbao, 8.

Ha llegado á esta villa el distinguido escritor D. José de Castro y Serrano.—En la anteiglesia de Dousto hundiose anteayer un lienzo de pared de la fábrica de fundición que allí existe, cogiendo debajo al portero del establecimiento, falleciendo á las pocas horas.

Ha llegado á esta capital una comisión catalana encargada de gestionar que se modifiquen las tarifas de transporte de trigos y harinas por los caminos de hierro del Norte.

Aprovechando su expedición balnearia á las provincias del Norte el señor D. Ursulo Anton Ramirez, ha pasado seis ú ocho días en Paris, donde ha sido objeto de las más afectuosas atenciones por parte de los jefes del Monte de Piedad y Caja de ahorros de aquella capital, así como del distinguido economista Sr. de Malaret, secretario del Congreso científico internacional de las instituciones de prevision.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris, 9.**  
Un despacho telegráfico de Berlin dice que á propuesta del gobierno alemán las grandes potencias se disponen á dirigir reconvencciones colectivas contra el retraso de la ejecución del tratado relativo á Grecia y á Montenegro.

**Londres, 9.**  
El *Times* de esta mañana dice que los austriacos han tenido que abandonar sus posiciones de los Bichaes.

**San Petersburgo, 9.**  
Los estudiantes nihilistas de esta capital y de Kieff han sido espulados.

**Paris, 9.**  
Ayer salieron para Madrid D. Fernando de Portugal y el duque de Coimbra.

**Paris, 9.**  
La «Sociedad protectora de los animales», habiendo pedido al ministro del interior que no diera la autorización para celebrar corridas de toros en Paris, el Sr. Boucher Cadart, director general de orden público, ha escrito al presidente de aquella sociedad anunciándole que nadie había pedido recientemente autorización para dar corridas de toros, y que todas las peticiones de esta clase hechas otras veces y las que se hiciesen en lo sucesivo, obtendrán por respuesta una rotunda negativa.—Fabra.

**Viena, 7.**  
El ex-gran visir Midhat bajá irá directamente al Asia sin pasar por Constantinopla, cumpliendo los deseos del sultan y dedicándose á las reformas propuestas por Inglaterra.

Háblase de la dimisión del actual visir, presentada en el consejo celebrado ayer.

En las riberas del Bosnia ocurren frecuentes combates muy sangrientos.

El descontento ha llegado á ser general en esta.

Se asegura que no será firmada por ahora ninguna convencion.

**Paris, 9.**  
Las noticias del Asia son bastante graves. El territorio del Adana está completamente insurreccionado.

Las autoridades carecen de tropas y recursos para contener el mal, temiéndose sangrientas escenas.

Parece que Francia opondrá algunas dificultades al nuevo plan de reformas de Nubar bajá en Egipto.

**Londres, 9.**  
Las dificultades entre Austria y Turquía aumentan.

Los insurrectos se han concentrado cerca de Novibazar.

La Puerta envía también tropas sobre este punto.

Las divergencias entre los gobiernos de Francia é Inglaterra, con motivo de la participación que deben obtener en la administración egipcia, no han desaparecido.—Agencia Española.

Un colega francés, la *Revue thermale* de Aulus, refiere que el ferro-carril internacional, á través de los Pirineos, por los valles del Salat y de la Nogueira-Pailaresa, está ya muy cerca de entrar en curso general de ejecución.

Ya, en efecto, dice, á partir del punto donde debe comenzar la abertura del túnel pirenaico, en lo alto del *plagnouloang* (longvalion) se traza, costeadamente la falda de la montaña, por encima de la ribera derecha del Salat, un sendero de dos metros de ancho, siguiendo exactamente el nivel que debe recorrer la vía férrea. Este sendero, que se asegura está ya abierto en una estension de siete á ocho kilómetros, atraviesa las primeras aldeas habitadas (Rouse y La Souleille) y se continúa activamente; de manera que antes de concluir el otoño próximo, los ingenieros franceses y españoles puedan fácilmente recorrer á caballo toda la línea, á fin de comple-

tar los estudios y hacer el proyecto definitivo.

En España se hará un trabajo análogo.

Parece que, para obtener toda la suavidad de pendiente que necesita una vía férrea de gran explotación, se debe alargar un poco el trayecto, penetrando en el valle del Uston hasta el caserío ó aldehuela de Raféous, donde habrá de establecerse la primera estación. De allí, volviendo á bajar al valle de Aleth y pasando á la ribera derecha de esta corriente de agua, se cortará con un pequeño túnel la colina donde se asienta el antiguo castillo de Lagarde, y se tomará de nuevo el valle del Salat, siguiendo una ú otra de sus orillas, hasta Seix.

Así, antes del fin de la estación de los baños y las aguas; los extranjeros que todavía permanezcan en Aulus, podrán ir, como curiosos á visitar este espléndido trabajo, que promete el más brillante porvenir á las comarcas pirenaicas.

Ha salido de Londres para Bilbao el vapor *Cervantes*, con cargamento de material de torpedos.

El consejo supremo de Guerra y Marina ha emitido fallo definitivo en el expediente formado á consecuencia del deseno surgido entre el capitán general del Ferrol y el auditor de dicho departamento, motivado por el abordaje del cañonero *Turia* con el yath portugués *Julia*, en el puerto de Vigo.

Por el ministerio de Marina se han tomado las siguientes resoluciones:

Nombrando para inspeccionar las obras mandadas hacer en el cuartel de infantería de San Fernando, á D. Manuel Ginat, y para intervenirlas á don Adolfo Aguilar.

Concediendo á doña Francisca Cabrera Ramos, viuda del teniente de navío D. Emilio Croquer y Lopez, la pensión anual de 940 pesetas, y á doña María de la Luz Cabrera, viuda del contador de navío de primera D. Vicente Juan Fernandez, la pensión anual de 1125 pesetas.

Nombrando tercer comandante de la fragata *Almansa* al teniente de navío D. Joaquin Micou.

Concediendo dos meses de licencia por enfermo al contador de fragata don José Muñoz y Sanchez.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

**Castellon, 9 (11:35 mañana.)**  
Los constitucionales lucharán, para las elecciones de diputados provinciales en cuatro distritos de Castellon. Por el de la capital parece haberse desistido de presentar la candidatura del señor Viciano, presidente del comité.—B.

SS. AA. RR. la princesa de Asturias y las infantas D.<sup>a</sup> Paz, D.<sup>a</sup> Pilar y D.<sup>a</sup> Eulalia salen mañana del Escorial para el real Sitio de San Ildefonso, donde permanecerán una temporada.

S. M. el rey se dirigirá desde Rtofrío á la Granja dentro de breves días.

Esta tarde á la una ha marchado á dicho real Sitio el escuadrón escolta de S. M. el rey.

La mitad de la fuerza del real cuerpo de Alabarderos que se hallaba en el Escorial, ha marchado también á San Ildefonso.

Esta tarde á las siete llegará á Madrid, de regreso de Rtofrío el presidente del Consejo de ministros.

En la actualidad se ocupan más de 200 trabajadores de diversos ramos de la industria en las obras de reparación de las habitaciones de S. M. en el régio alcazar.

El gobierno español ha concedido la estradicion de los subditos franceses Eulio Chatou y Antonio Flumen, reclamados por considerables autores de delitos comunes.

Ha sido nombrado médico agregado al hospital de la Princesa el señor don Francisco Montalban.

Mañana aparecerá en la *Gaceta* la convocatoria para proveer en concurso cerrado las plazas vacantes de directores de baños. No podrán optar á ellas más que los que actualmente desempeñan plazas análogas.

Los telegramas recibidos hasta las tres de la tarde sobre la constitucion de las mesas electorales en los distritos de diputados provinciales de toda España, no dan cuenta de haber ocurrido novedad particular, ni en el orden ni en la legalidad de la elección.

Esta noche sale para Alhama el director general de establecimientos penales Sr. Villalba. Dentro de pocos días regresará á Madrid.

Es digno de visitarse el Gran Bazar de Alhambra, quizá el primero en España, Infantas, 7 y plaza de Bilbao, 1, por su inmenso surtido en toda clase de aparatos para alumbrado, y en el cual figura el nuevo modelo de lámpara para comedor.

Se han recibido 2000 bugías permanentes de luz clara y sin olor y el mismo sistema en quinqués para despacho.

**EDICION DE LA NOCHE DE HOY 9 DE SETIEMBRE.**

Después de cerrada la edición de provincias, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**San Petersburgo, 9.**  
Han principiado á embarcarse las tropas rusas de Varna y Vargas.

**Ateas, 9.**  
Se teme que la guerra estalle entre

Grecia y Turquía. La primera de estas dos naciones activa los preparativos para una lucha á breve plazo.—Fabra.

Se ha concedido por el gobierno belga, con motivo de la venta de la misión extraordinaria á esta corte, la cruz de oficial de Leopoldo de Bélgica al segundo instructor de embajadores, señor Alvaro Ruiz, y la de caballero de la misma orden al agregado diplomático Sr. Samaniego.

Esta tarde han celebrado junta con el subsecretario del ministerio de Hacienda los directores del precitado departamento.

Un periódico cuenta que hay un registrador de la propiedad en el territorio de la audiencia de Valladolid que pasa de la edad reglamentaria y continúa en su puesto porque un sobrino del mismo, aspirante á los registros, le ha de sustituir cuando aquel cumpla la edad que exige la ley para el desempeño de tales cargos.

El registrador citado pasa de los 60 años; mas el colega debe saber que es potestativo en el ministro decretar ó no la jubilacion hasta los 70 años, y que por regla general esta no se decreta hasta llegar dicho término. Además, siendo el registro de que se trata de tercera clase, no puede ser nombrado para él un aspirante; y aun siendo de cuarta clase, se convocaría á concurso, con arreglo á la ley, si quedara vacante.

El señor alcalde primero ha pasado una circular á los tenientes de alcalde recordándoles el cumplimiento del artículo 100 de las ordenanzas de policía urbana, que trata de los requisitos que se han de llenar al colocar los andamios y demás aparatos para las obras.

Segun el *Avizor marítimo*, de Cádiz, el vapor holandés, varado, como dijimos ayer, en las Aceiteras, es el *Gelderland*, su capitán Sr. A. Jansen, que procedente de Amsterdam se dirigia para Batavia con cargamento general, 50 pasajeros, 80 individuos de tropa, cuatro oficiales y 60 hombres de población, que todos se han salvado.

El buque continúa varado, trabajándose á fin de salvarlo por dos remolcadores que salieron anoche de Cádiz.

La carga que no fué arrojada al agua se está descargando en barcazas que mandó el señor cónsul de Holanda.

Los laudes *Asuncion* y *Joaquín* condujeron al puerto de dicha ciudad 30 pasajeros, quedando todos los demás alojados entre Conil y Vejer.

Hoy se daba la noticia de estar muy próxima la reapertura del *Parlamento* ó de otro periódico decididamente fusionista de centralistas y constitucionales.

También se ha dicho que este nuevo periódico anunciado no apareceria si se encargaban de mantener á todo trance esa misma política fusionista los periódicos constitucionales.

Hoy ha llegado á Madrid D. Augustá Ulla.

Ha fallecido el registrador de la propiedad de Burgo de Osma.

Hoy ha quedado instalado en el edificio de Santa Catalina de los Donados el colegio de ciegos de la beneficencia general.

Ha quedado anulada la subasta de los entarimados del hospital de la Princesa, y anunciada otra nueva.

Reproducimos la siguiente noticia, que apareció con una errata en nuestro número anterior:

«Hemos oído á viajeros procedentes del extranjero, manifestar extrañeza de que no haya en las estaciones del ferro-carril intérpretes de las fondas con quienes poder entenderse para saber donde han de ir á hospedarse.»

El miércoles 11 celebrará sesión pública el ayuntamiento de Madrid.

Ha sido nombrado oficial 5.º de contabilidad de la administración de Rentas de la Habana D. José Moreno Fernandez.

Ha fallecido el ingeniero de montes de Filipinas D. Domingo Vidal y Soler.

Parece que ha fallecido hoy en el hospital general, el sujeto que ayer tarde fué gravemente herido por otro en la calle del Aguila.

Esta mañana, á las diez, ha tenido lugar en el juzgado de primera instancia de la Latina, la vista de causa seguida á Leonardo Meneses, por falsificación de billetes del Banco de España.

El fiscal pidió la pena de cadena temporal y el abogado D. Francisco Solís y Panadero la absolucion.

El acto terminó á las once.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha comunicado á los gobernadores civiles de las provincias del Norte, el deseo de S. M. el rey de que no se reciba con festejos y músicas ni otras manifestaciones que puedan ocasionar gastos á los municipios en su viaje por aquellas provincias, cuando vaya á visitar las tropas del Norte.

La junta consultiva de guerra ha dirigido un oficio al ilustrado general Servet haciendo constar que son estudiados detenidamente todos los notables trabajos que ha remitido á dicha junta para su examen.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobada la propuesta elevada á dicho centro por la direccion general de

Artillería, nombrando comandante general subinspector del arma en Sevilla al general D. José Domínguez; para el mismo cargo en el distrito de Badajoz al brigadier Anzoriz, y para el de Castilla la Vieja al brigadier Ibañez; y destinando los coroneles Serra, al primer regimiento de artillería de A. P.;

Lorenzo González, id.; D. Eleuterio Bosch, 89, y D. Baldomero Sáez, id. Distrito de Buenavista. Sección primera.—Presidente: D. Francisco Her-

el ferro-carril de Zaragoza con dirección a Daroca, su pueblo natal.

Según algunos Estados tomando medidas contra las procedencias de Marruecos a pesar de las últimas noticias.

El consejo sanitario de Tunes ha dispuesto rechazar las procedencias de Marruecos y hasta las de Argelia cuando los buques conduzcan peregrinos, y en todo caso someter los que proceden de dicho imperio a diez días de cuarentena.

El primero de los distritos de Madrid que ha dado cuenta de haberse constituido las mesas electorales, ha sido el de Buenavista.

Mañana publicará la Gaceta el proyecto de ley sobre reemplazo del ejército.

Han sido nombrados individuos de la junta de Beneficencia de Castellón, D. Juan Bautista Cardona y D. Tomás Costa.

A última hora eran muy pocas las capitales de provincia que no habían dado cuenta del resultado de la elección de mesas.

Según noticias de Pekín se ha frustrado una conspiración fraguada por los eunucos del palacio imperial, cuyo poder es grande en aquella corte.

Descubierta conspiración por el gobierno, aumentó en 23000 hombres la guarnición de la capital, y se hizo saber que el general Li-Honchan con los 70000 hombres que manda; estaba pronto a sofocar la rebelión y castigar duramente a los insurrectos.

El origen de dicha conspiración se fundaba en el deseo de las emperatrices-regentes de hacer una gran reducción en los gastos, a fin de aliviar los estragos que está causando el hambre en el imperio, y en la orden dada para formar un inventario de los objetos de valor almacenados en las dependencias de palacio, y que, según parece, los eunucos se venían apropiando hace tiempo y malvendiendo a los personajes que visitaban aquella corte.

Los precios de las localidades en el teatro de la Comedia en la próxima temporada serán los siguientes:

Abono.—A diario por 180 funciones con rebaja del 15 por 100.—Palcos plateas y bajos sin entrada 2295 pesetas; por 60 funciones 835 pesetas; palcos principales sin entrada, 1330, 570; palcos segundos sin entrada, 1147, 50; palcos terceros o tertulias sin entrada, 765, 285; butacas con entrada, 538, 50, 199, 50.

Precios diarios.—Palcos plateas y bajos sin entrada, en el despacho 15 pesetas, en contaduría 20 id.; palcos principales sin entrada, 10 id.; palcos segundos sin entrada 7, 50 id.; 10 id.; palcos terceros o tertulias sin entrada, 5 id.; 7, 50 id.; butacas con entrada, 3, 50 id., 4, 50 id., delanteras anfiteatro principal, con entrada, 1, 99 idem, 2, 50 id.; asientos de anfiteatro con

entrada, 1, 50 id., 1, 75 id.; delanteras de anfiteatro segundo con entrada 1, 50 id.; 1, 75 idem asientos de anfiteatro con entrada, 1, 25 id., 1, 50 id.; delanteras de palcos con entrada, 1, 25 id., 1, 50 id.; asientos de palcos con entrada, 1 id., 1 id.; entrada de palco, 1 id.

Ha sido contratado por la empresa del teatro Apolo el primer actor D. Emilio Corominas.

Ha regresado a esta corte el director del colegio de San Luis Gonzaga.

Mañana martes tendrá lugar en el Circo de Pricos el debut de los célebres concertistas ocarinos denominados Los Montañeses de los Apéninos, que tan gratos recuerdos dejaron en el público de Madrid hace tres años cuando trabajaron en el mismo circo. Las representaciones empezarán desde esta noche a las ocho y mediodía punto. Esta mañana ha llegado, y en breve hará su debut, Mr. Swan, El hombre anfibio.

Mañana martes se verificará en los jardines del Retiro un concierto extraordinario, cuyos productos se destinan a un objeto benéfico.

Mañana sale para San Petersburgo, en cuyo teatro de Opera está contratado para la temporada de invierno, el primer bailarín español Sr. Huguet.

La nueva empresa que actuará en el teatro del Príncipe Alfonso en la próxima temporada con una compañía cómica-lírica y bailes de gran espectáculo, ha circulado el siguiente aviso:

«Todos los dueños de omnibus y carruajes a la calesera que quieren hacer el servicio al teatro y circo del Príncipe Alfonso, durante la próxima temporada de invierno, pueden presentarse todos los días, de doce a dos de la tarde, en las oficinas provisionales de la empresa, calle de la Reina, núm. 22, pral. izquierda.—El director, R. Palomino de Guzman.»

El domingo 15 publicará la lista de compañías, abriendo pedido de abono. El servicio de carruajes será gratis para el público.

ALMANAQUE

SANTO DE MAÑANA.—San Nicolás de Tolentino. —Temperatura máxima de ayer, 34,9 grados; mínima 17,7. —Ayer llovió en Madrid, Avila, Cuenca y Soría.

CULTOS

Se gana el jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Nuestra Señora de la Zarza; a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Nemesio Lasagabaster, y por la tarde en los ejercicios D. Bernardo Barbaiero, terminando con la novena, gozos, letanía, salve y reserva.

En la iglesia de los Irlandeses se celebrará función a San Nicolás de Tolentino, con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Agustín Martínez Pedrosa.

Se celebrará también a San Nicolás de Tolentino en los conventos de monjas agustinas de la Encarnación, de Santa Isabel y en Jesús Nazareno.

Seguirán celebrándose por la tarde las novenas de la Santísima Virgen, y serán oradores: en San Luis, D. Ramon Gara-

mendi; en San Millán D. Lope Ballesteros, y en el Buen Suceso D. Gregorio Montes. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la del Sagrario en San Ginés, ó la de la Vida en Santiago.

CHARADA

Sin prima dos, para qué prima segunda y tercera? Sin prima tres, ¿qué sería del teatro y de la iglesia? El todo conduce, guía, jura, bebe y atropella.

Solución a la anterior: BOLSISTA.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. PRINCEPE ALFONSO.—(Compañía Ardeltius).—8 1/2.—T. par.—El Hijo de la Bruja.

ALHAMBRA.—(Compañía italiana).—8 1/2.—Las campanas de Corneville. ESTABA.—8.—La voz del corazón.—A un valiente otro mayor.—Los cuatro maravillas.—El padre de la criatura.—Baile.

INFANTIL.—7 1/2.—El pescador del milagro.—Para mujeres, España.—Ejercicios por los monjes y perros sabios del señor Walton.—La paz de Cuba.—Una silla de manos.—Ejercicios por del Sr. Bedó y señora.—Baile.

CAPELLANES. (Teatro-café-concierto).—8 1/2.—Amarse y aborrecerse.—El arcediano de San Gil.—Perico el empedrador.—La llave de la gaveta.

CIRCO DE PRINCE.—9.—Gran función en la que tomarán parte los principales artistas, las familias Swenson y Rigway, los clowns Clarke y Tony Grico, y la tan reputada troupe de velocipedistas ingleses.

BUFITOS MADRILEÑOS (Salon del Prado, próximo al Dos de Mayo).—Grandes y variadas funciones, todos los días, desde las 8 1/2 de la tarde.

TEATRO GUINOL. (Salon del Prado y Plaza de Oriente).—Variadas funciones desde las cinco en adelante.

TEATRO DE LOS AUTOMATAS (Pasad. de Recoletos, junto a la Casa de la Moneda).—Funciones desde las seis de la tarde a las diez y media de la noche.—Automatas.—Cuadros disolventes.—Rifa de juguetes.

BOLSA.-LOT. OFICL. 9 DE SETIEMBRE.

Table with columns: Fondos públicos, Ultimos precios, Alza, Baja. Rows include 3 por 100 interior, Fin de mes, Fin próximo, 3 por 100 exterior, Ambla. interior, Idem exterior, Billetes hipot., Bonos del Tesoro, B. Hipot. Céd. 70p, Id. 6 0p, Obl. Banco y T., Carpa. prov. de A., Banco H. Colonl., Obl. de ferro-car., Londres 90 d. feb., Paris 8 d. vista, Banco de España.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Mayor, 120.

pezaba a jurar en su extraña jerga, acabando por hacer reír a la enferma y por decirle: —¡Oh! diablillo pequeño: si tocas los fandangos que os he puesto, ¡fobre de vos! ¡fobre de vos!

Tranquilizado respecto al porvenir por mister Sebright, Oscar se mostró tranquilo durante este período. Lucila contaba muy principalmente con él para distraerle durante aquellas largas horas que pasaba en la oscuridad, y él no la dejaba un instante, mostrándose lleno de abnegación.

Cosa bien triste es pensar en lo que sucedió después, porque en estos días el afecto de la joven fué creciendo merced a sociedad tan preciosa. ¡Con qué fervor me hablaba de él cuando por la noche quedábamos solas! Pero hablemos un poco de Octavio.

No soy rica, y daría, sin embargo, todo lo que tengo por no tenerme que ocupar de semejante personaje. Sin embargo, a pesar de mi repugnancia, preciso es hablar de ese miserable.

Durante la reclusión de Lucila empezó a desengañarme de lo que era y a sentir por Oscar toda la estimación que hasta entonces consagraba a su hermano.

Octavio sorprendió un día a Oscar dándole la noticia de que dejaba las Arenas. —Déjame partir,—esclamó.—He hecho todo lo que podía, y una estancia más prolongada aquí no sería de provecho para nadie; me ahogo en este maldito país.

Las súplicas de Oscar no lograron hacerle desistir, y partió sin decir adiós a nadie.

Había hablado de una semana y permaneció un mes ausente. Supimos que hacía una vida poco razonable frecuentando malas compañías, cosa extraña en él, y que probaba la necesidad de distraer su espíritu con una vida agitada.

Volví a Dimchurch como había partido, sin avisar a nadie, y su voluble carácter le hacía mostrarse ahora arrepentido por su conducta insensata, demostrando un abatimiento del que no le podíamos sacar, y ya hablaba de volverse a América, ya de sentar plaza en el ejército.

No era difícil averiguar lo que significaba esta conducta; pero estábamos harto preocupados con los cuidados que teníamos que prestar a Lucila, y yo sobre todo, para apercibirnos de nada.

Aguardábase el día memorable en que debía quitarse a Lucila la venda, haciendo la prueba definitiva de si veía ó no, y la pluma es impotente para describir la emoción de todos en aquellos momentos.

Yo fui la primera que se levantó en la casa aquel día; abrí la ventana y vi el sol

sereno como un presagio favorable, y en el momento en que me retiraba de la ventana apercibí a una persona que se desalza ya por el jardín.

Era Oscar.

—¿Qué os trae tan temprano por aquí?—le dije.

Llevó un dedo a sus labios como para imponerme silencio y vino a colocarse enteramente al pie de mi ventana.

—Bajad sin que Lucila os oiga; deseo hablaros. Parecióme en su aire que iba a darme alguna mala noticia, y le pregunté en cuanto estuve a su lado:

—¿Ocurre algo desagradable?

—Octavio me ha causado viva contrariedad; ya recordáis que mi plan era que se ausentase de aquí el día que Lucila recobrase la vista...

—¿Y bien?—

—Se niega a ello.

—¿Le habéis explicado vuestras razones?

—Con la mayor sinceridad. Y antes de hacerle mi súplica le he demostrado toda la importancia que para mí tenía el que Lucila estuviese algún tiempo bajo el imperio de la primera impresión, añadiendo que en cuanto se acostumbrase a mi cara, le haría inmediatamente volver.

—¿Y se ha negado?

—Se ha retirado un instante a reflexionar y luego me ha dicho: «¿Para qué he de irme puesto que Mr. Sebright asegura que esa preocupación contra los colores se disipará en cuanto tenga vista? Confésale desde luego que el rostro azulado es el tuyo y no el mío.»

—¿Eso ha dicho?

—Como lo ois. Todos mis ruegos, todas mis razones, han sido inútiles, y ha concluido diciendo que es una crueldad engañar por más tiempo a Lucila, y que debo mostrarme a ella tal cual soy. Mi única esperanza es ya vuestra intervención con él. Confieso que no me sentía muy animada para intervenir en asunto tan poco agradable. Después de todo, aquella había sido siempre mi opinión; pero Oscar me parecía tan desgraciado, que me era imposible negarme a su deseo. Prometí hacer cuanto pudiera por él, y uno de los últimos preparativos que tenía que hacer para la mesa de Herr Grosse me obligó a ir a la aldea, encontrándome frente a frente con Octavio.

—De seguro mi hermano os habrá ido a calentar la cabeza esta mañana,—me dijo sin más preámbulo.

Y al hablar así yo advertía en él cierta acritud que ya me había molestado en la entrevista secreta que tuve con él en el jardín del presbiterio.

nion que formaba absoluto contraste con su deseo.

Manifestéle mi extrañeza y me dijo:

—Sin mi próximo matrimonio con Oscar, no hubiera dado el trabajo a ningún oculista de venir a este apartado rincón.

—No os comprendo. ¿No tenéis gusto en recobrar la vista? ¿no habéis acelerado el momento de la operación?

—Porque deseo ver a Oscar, y lo deseo porque le amo; sin él, os lo repito, estoy tan acostumbrada a ser ciega, que hubiera prescindido de mis ojos para el resto de mi vida. Los que no sois ciegos dais una importancia exagerada al órgano de la vista; yo creo que mis dedos son más dignos de confianza que vuestros ojos.

—Querida niña, vuestra ilusión os hace decir tonterías.

—¿Tonterías! Os probaré que no. Vos no podéis ver en la oscuridad, y mi tacto me dice en ella lo mismo que cuando hay luz; aun en mitad del día la vista os engaña infinitas veces como el otro día cuando disputábais por un objeto que estaba a distancia y cada uno veáis de modo distinto...

—Es verdad.

—Yo me reía desde mi cuarto, porque mientras mi padre decía que el objeto se movía, vos afirmábais lo contrario. Oscar decía que era un hombre, Octavio que era un carnero, y después resultó ser un árbol que el viento había tronchado durante la noche atravesándole en el camino. ¿A qué codiciar un sentido que nos conduce a tales errores? Pero se trata de Oscar, quiero verle tal como me lo figuro, y quién sabe si me engaño, acaso le amaré menos que al presente!

—Quise cambiar conversacion tan peligrosa; pero Lucila no me dejaba meter baza, y proseguí:

—Para mí la luz es sinónimo de todo lo bello; las tinieblas de todo lo diabólico, de todo lo horrible. ¿Creeis que conservaré esas aprensiones cuando pueda gozar del beneficio de la vista?

—Por el contrario, os convenceréis de vuestro error.

Lucila se estremeció. A pesar suyo, su maravilloso instinto había creído adivinar un peligro en mis palabras.

—¿Acaso el rostro de Oscar no será como me lo imagino?

—Quise de nuevo cambiar la conversacion; pero no había medio de sacar a Lucila de aquel círculo vicioso, y proseguí:

—Cuando me toco el rostro y toco el de Oscar, puedo aseguráros que toco sus facciones como vos que me estáis viendo conceis las mías. ¿Creeis que pueda haber algo...? Pero no; no, nada temo.

Se levantó, paseó con impaciencia por el cuarto y dijo:

—¡Oh! quisiera tomar un narcótico que suspendiese mi vida durante las seis semanas que han de trascurrir!

El día pasó sin nuevos incidentes, y a la caída de la tarde, salí sola para ir al encuentro de Oscar a su regreso de Londres; le apercibí que se adelantaba alegre, risueño, todo lo alegre que podía estar aquel rostro de tan sombrío color.

—¡Gran noticia!—me gritó desde desde lejos.—Mr. Sebright me ha vuelto la vida.

—Contadme, contadme,—dije estrechándole su mano.

—Mr. Sebright me asegura que la operación no dará resultado.

—¿Y a eso llamáis una buena noticia?—dijo con acento de reprocho.

—Perdonadme; os digo la opinión de Mr. Sebright que me ha comunicado con gran seriedad y suficiencia. Le anuncié que iba a casarme con Lucila, lo que fué acogido...

—Si, con una cortesía y sin hablar una palabra,—esclamé.

—Justo, justo,—dijo Oscar riendo.

Le describí después la antipatía de Lucila por los colores oscuros, y me contestó que en los ciegos era muy común alguna de esas aprensiones en las que obra la parte moral sobre la física de un modo misterioso, inexplicable.

Me dijo que esas aprensiones no se curan, a menos de recobrar el enfermo la vista. Le he pintado mi verdadera situación...

—¿Se lo habéis dicho todo?

—Todo. Le he dicho que Lucila cree que el desfigurado es mi hermano y le he pedido consejo respecto a lo que debo hacer.

—¿Y qué os ha dicho?

—Que en el caso de continuar ciega Lucila, que para él es lo seguro, deja a mi conciencia la resolución, y que si recobra la vista, no hay más que esperar a que ella misma se convenza.

Estas palabras del rector han quitado un peso a mi conciencia, porque de todas maneras me aconsejaba esperar.

—¿Esperar?

—Sí, en uno ó en otro caso. La primera condición de éxito, según la misma opinión de Herr Grosse, está en la tranquilidad de espíritu de la paciente. Si le hacéis vuestra confesion,—me dijo,—le produciréis una agitación que comprometerá el resultado, y vale más que guardéis silencio hasta que el oculista obtenga la curacion radical. Le pregunté entonces si creia prudente que yo asistiera a la operacion; esto es, que me hallara presente cuando Lucila recobrase el uso de la vista.

